

Anfrage

des Gemeinderates Thomas Weber und weiterer Gemeinderatsabgeordneter an den Stadtrat für Finanzen, Wirtschaft, Digitalisierung und Internationales sowie an die Stadträtin für Kultur und Wissenschaft

betreffend Gesellschafterzahlungen und Tantiemen der Vereinigte Bühnen Wien GmbH

Die Vereinigte Bühnen Wien GmbH (VBW) hat zwei Gesellschafter und steht zu 97,3394 Prozent im Eigentum der Wien Holding GmbH, die wiederum im Eigentum der Stadt Wien steht, und zu 2,6606 Prozent im Eigentum von Rudolf Klausnitzer. In Anbetracht der Eigentümerstruktur sowie der Tatsache, dass die VBW für die Jahrestätigkeit mit 40,2 Millionen Euro mehr als die Hälfte der gesamten Fördersumme für die darstellende Kunst in Wien erhält, ist das Interesse der Öffentlichkeit an detaillierten Informationen bezüglich möglicher Gewinnausschüttungen und Tantiemen-Zahlungen begründet.

Die unterfertigten Abgeordneten stellen daher gem. § 31 der Geschäftsordnung des Gemeinderates der Stadt Wien folgende

ANFRAGE

1. Wurden seitens der Wien Holding oder der MA 7 jemals Versuche unternommen, die Gesellschafteranteile von Rudolf Klausnitzer zu übernehmen?
 - a. Wenn ja, warum sind diese gescheitert?
 - b. Wenn nein, warum nicht?
2. Welche Vor- und Nachteile sehen Sie als Stadtrat/Stadträtin in der Beteiligung eines zweiten Gesellschafters an den VBW?
3. Auf welchen Wert werden die Anteile in Höhe von 2,66 Prozent des zweiten Gesellschafters Rudolf Klausnitzer aktuell geschätzt?
4. Im Jahr 2013 wurde von Seiten der Wien Holding an die VBW ein Gesellschafterzuschuss in der Höhe von 5 Millionen Euro gewährt - aus welchen Gründen wurde dieser Zuschuss gewährt?
5. Wurde vom zweiten Gesellschafter Rudolf Klausnitzer ebenso anteilmäßig ein Gesellschafterzuschuss gewährt?
 - a. Wenn ja, in welcher Höhe belief sich dieser Zuschuss?
 - b. Wenn nein, mit welcher Begründung wurde kein Zuschuss vom zweiten Gesellschafter eingefordert?
6. Gab es in den Jahren 2002 bis 2018 Gewinnausschüttungen an die Gesellschafter? Wenn ja, bitte um detaillierte Aufschlüsselung der Zahlungen nach Jahren und Gesellschafter.
7. Werden von Seiten der VBW Tantiemen an ehemalige Intendant_innen der VBW für Produktionen in Österreich ausbezahlt?
 - a. Wenn ja, in welcher Höhe wurden diese seit 2002 an wen ausbezahlt? Bitte um detaillierte Aufschlüsselung nach Jahren und Empfänger.

8. Werden von Seiten der VBW Tantiemen an ehemalige Intendant_innen der VBW für Produktionen im Ausland ausbezahlt?
 - a. Wenn ja, in welcher Höhe wurden diese seit 2002 ausbezahlt und an wen? Bitte um detaillierte Aufschlüsselung nach Jahren und Empfänger.
9. Liegen der VBW Verzichtserklärungen ehemaliger oder aktueller Intendanten bezüglich Tantiemenforderungen vor?
 - a. Wenn ja, bitte um nähere Aufschlüsselung.
 - b. Wenn nein, aus welchen Gründen wurden keine Vereinbarungen diesbezüglich getroffen?

Wien, 11.01.2019